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3 参加者：１１９名（集落役員ほか、一般参加者）

4 会　場：神林農村環境改善センター １階ホール
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【問1】今回の研修の感想をお聞かせください。

回答数 割合

ア 大変理解できた 8 66.7

イ 理解できた 4 33.3

ウ よくわからなかった 0 0.0

エ 全く分からなかった 0 0.0

計 12 100.0

回答数 割合

ア 地域の災害リスクや避難場所などを住民に周知する 3 13.0

イ 今回の研修で学んだ、それぞれの災害状況に応じた避難場所が違う事の説明 6 26.1

ウ 要支援者の避難の支援方法についての検討 3 13.0

エ 災害時の安否確認の再確認 6 26.1

オ 集落内の連絡網の再確認 5 21.7

カ その他（具体的にご記入ください） 0 0.0

計 23 100.0

令和７年度 ３地域まちづくり協議会合同防災研修会

～地域防災の重要性「避難所のあれこれ」～

開催目的

　神林中学校を指定避難所としている、神納・神納東・西神納地域住民を対象に、災害

の発生状況や地域の特性に応じた避難、指定避難所避難・集落公会堂避難・在宅避

難・車中泊避難・要支援者の避難等について学び、自らが実状に応じて考え判断し適切

な避難行動をとれるようになることを目的として実施。

日　時：令和7年6月29日（日曜日）9時30分～11時00分（受付9時00分～）

調査集計及び回収結果（アンケート回答者数１２名）QRコード読取り方式による回答

選択肢

【問２】本研修会を受けて、今後地域で実施したいことをお聞かせください。（複数回答）

選択肢

13.0%

26.1%

13.0%

26.1%

21.7%

0.0% 地域の災害リスクや避難場所などを住民に周知する

今回の研修で学んだ、それぞれの災害状況に応じた避難場所が

違う事の説明
要支援者の避難の支援方法についての検討

災害時の安否確認の再確認

集落内の連絡網の再確認

66.7%

33.3%

0.0%

大変理解できた 理解できた

よくわからなかった 全く分からなかった
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回答数 割合

ア 役員間でLINE等の連絡網がある 8 66.7

イ 停電等より、携帯電話等（電子機器）が使用できない時の連絡体制が出来ている。 2 16.7

ウ その他（具体的にご記入ください） 2 16.7

計 12 100.0

ウ）その他（具体的にご入力ください）

回答数 割合

ア 集落の役員等を対象とした研修会 3 16.7

イ 一般住民（高齢者、若年層、女性等）を対象とした研修会 8 44.4

ウ 防災備品等の整備 6 33.3

エ その他（具体的にご記入ください） 1 5.6

計 18 100.0

【問４】まちづくり協議会で「安全・安心の取組」を行う場合、どのような取組をした方が良いと思います

か？（複数回答）

〇(グループラインで情報を共有したいがラインを拒む方がいるので難しいです‥ラインなら文

書等も共有できるのですが‥)

〇(役員でないので連絡網がどうなってるか不明)

〇(防災タブレットを活用した、タブレット利用者参加型のオンライン防災クイズ大会。)

選択肢

エ）その他（具体的にご入力ください）

選択肢

【問３】貴集落の状況をお聞かせください。（複数回答）

66.7%
16.7%

16.7%
役員間でLINE等の連絡網がある

停電等より、携帯電話等（電子機器）が使用できない時の連絡体制

が出来ている。

その他（具体的にご記入ください）

16.7%

44.4%

33.3%

5.6%

集落の役員等を対象とした研修会

一般住民（高齢者、若年層、女性等）を対象とした研修会

防災備品等の整備

その他（具体的にご記入ください）
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回答数 割合

ア 毎年開催した方が良い 5 41.7

イ 数年に１回程度は開催した方が良い 5 41.7

ウ 開催しなくても良い 2 16.7

計 12 100.0

回答数 割合

ア 神納地域 3 25.0

イ 神納東地域 4 33.3

ウ 西神納地域 5 41.7

計 12 100.0

※本研修会を通してお気づきの点や感想等ございましたらご入力ください。

①

②

③

④

⑤

特になし

【問５】今後も3地域合同の研修会等を開催した方が良いと思いますか？

【問６】ご回答くださった方のお住いの地域をお聞かせください

選択肢

想像以上に参加があり‥失礼ながらびっくりしました。

今回の講演会に参加させて頂き、改めて防災に関して考える機会となりました、いつくるかわ

からない災害に備えていきたいです。

このような研修会をしていただくことで、集落役員、防災士との関係が今までになく、密になっ

ている。役員のみが承知しているだけだなく、ここに消防関係も含め、行政に頼らない体制を

作っていかなければないと感じている。そして避難所等、特に女性の場合いろんな不便さも

ある。着替えにしても、、、限りなく考えると、することはあるが今回のことで確実に集落の結

束はあると感じた。

防災を定期的に学ぶことで、防災の再確認。新しい知識も取り入れて行けるのでとても良

かったです。

選択肢

41.7%

41.7%

16.7% 毎年開催した方が良い

数年に１回程度は開催した方が良い

開催しなくても良い

25.0%

33.3%

41.7% 神納地域 神納東地域 西神納地域

3



⑥

⑦

➇

⑨

⑩

⑪

⑫

防災の研修は大事なので定期的に必要とおもいます。

防災は地域力とのことからすると、行政、社協等関係機関も交えた研修を考えた方がいい

のではと思いました。

実際にあった事例を踏まえた講義内容は、我が事のように捉えることが出来とても参考に

なった。防災訓練等で活かせれば、その時には大きな力になると思われる。

昨年集落に避難指示が出た際、集会所を活用した自主避難所で、宿泊を伴う長期間の

避難をする場合は、避難時にあらかじめ寝泊まりする準備で避難する必要があります。集落

の役員の負担も多くなり、最初から指定避難所に避難した方が良いという思いが私にはあり

ます。避難する側も平常時からそのような自覚を少しでも持って行動することが重要だと感じ

ました。
自分の身は自分で守る。再確認しました。ハザードマップの再確認。見える化し早速冷蔵

庫に貼り家族での共有。

ポリ袋調理いいですね。実際に試食してみたいと思いました。日頃から保存食は準備してる

のですが、保管場所がまちまちなので保管場所の検討が必要です。災害が発生したら対応

ができるかも心配です。気持ちだけが先走る気もしてます。災害が起こらない事を願うばかり

です。今日はありがとうございました。

特になし

とても良い機会でした。水害や地震の時にどうすれば良いか家庭によって違うので、自分の

命を自分で守る家族で災害に対するきっかけになりました。

ありがとうございました。

4


